

DESIR suit pas à pas depuis le Val d'Aran

L'auberge d'Aran (CEC) à Salardú a été le point de rencontre de la réunion de travail des différents partenaires du projet DESIR (Développement économique durable grâce à l'itinérance entre les refuges)

La réunion a permis de faire le point sur l'état d'avancement du programme et de planifier les actions à venir dans les prochains mois.

Les différents partenaires et responsables d'actions ont présenté l'évolution de leurs actions et le Réseau Educatif Pyrénées Vivantes a mis sur la table une des actions qui a été lancée récemment, le « Rendez-vous aux Cimes », qui combine des aspects de la valeur et de la culture de la montagne dans différents refuges des Pyrénées.

La proposition sert à faire un voyage sensible et poétique au cœur des Pyrénées.

Cette action offrira une vision différente de la cohabitation entre le monde humain et le monde non humain. La proposition se déroulera dans douze refuges des Pyrénées à douze dates différentes. L'objectif est de faire prendre conscience de l'espace dans lequel nous nous trouvons et de sensibiliser les visiteurs des refuges à l'environnement.

Qu'est-ce que DESIR ?

Ce nouveau projet transpyrénéen, intégré à l'appel à projets du programme Interreg-POCTEFA (2021-27), cofinancé par l'Union européenne, a pour objectif d'améliorer la connexion, la gestion des réservations et des hébergements, la promotion de la randonnée labellisée entre refuges et la connaissance de la plupart des refuges de montagne des Pyrénées. DESIR s'inscrit dans la continuité du travail réalisé par ENTREPYR, un précédent projet de coopération transfrontalière.

Le projet DESIR est composé de la Federación Aragonesa de Montañismo (FAM), la Fédération Française des Clubs Alpains et de Montagne (FFCAM), le Conselh Generau d'Aran, la Federació d'Entitats Excursionistes de Catalunya (FEEC), le Centre Excursionista de Catalunya (CEC), la Federación Navarra de Montaña y Escalada, NASUVINSA, la Fédération Française de la Randonnée Pedestre (FFRP) et le Gouvernement d'Andorre, ce dernier en tant que partenaire.

Les principales actions du projet, à mener sur 3 ans, jusqu'au 31 décembre 2026, sont les suivantes : l'amélioration de la numérisation du site internet www.entrepyr.eu, avec la mise en place d'une cartographie ATEs pour les itinéraires hivernaux et l'extension et l'amélioration des itinéraires d'interconnexion entre refuges ; la tenue d'un troisième colloque international des refuges pyrénéens, qui sera organisé par la FEEC au printemps 2025. DESIR s'engage également fortement en faveur de la randonnée labellisée en réalisant une étude approfondie de l'état des deux sentiers pyrénéens par excellence : le GR 10 français et le GR 11 espagnol et le réseau de sentiers transfrontaliers (GRT) qui relie ces deux sentiers de grande randonnée. Ce réseau de sentiers sera également intégré à la plateforme web Entrepyr. D'autres actions importantes du projet seront la réalisation d'une application mobile, quelques investissements dans la purification de l'eau et le soutien à l'énergie durable dans certains refuges et la sensibilisation des utilisateurs des refuges à travers différentes actions menées par le Réseau d'Éducation Pyrénées Vivantes.